
今年工作重点 ,组织轮胎企业座谈 ,多次就这一事

件与上级联系 ,全力支持杭州中策采取的行动。

我国轮胎企业以各种方式表示对杭州中策的支

持 ,认为杭州中策这件事就是自己的事 ,在产品出

口中尽量淡化这件事件 ,不相互低毁 ,未发现我国

轮胎企业落井下石现象。同时我国轮胎企业大多

针对这一事件进行反思 ,采取主动措施防止这件

事件对我国轮胎行业出口造成影响。

4　中策事件给我们的反思

中策事件的最终结果现在还不得而知 ,但胜

利的天平已摆向杭州中策 。如何选择出口代理

商 ,如何处理与代理商的关系 ,如何应付商务纠

纷 ,如何控制出口产品的质量等 ,杭州中策轮胎事

件给我国众多轮胎企业上了生动一课 。出口产品

的 “质量安全 ”问题已越来越成为中外经贸摩擦

中的一个 “新热点 ”,产品出口的危机管理急需加

强 。遇到类似 “中策事件 ”,对于企业而言 ,直接

声明反驳是必要的 ,但如果能拿出自己产品质量

过硬的证据 ,如国际权威机构的检测报告等 ,并建

立相应的危机处理预案 ,可能效果会更好。对于

政府而言 ,既要考虑个案层面应对的战术性问题 ,

更要考虑战略性问题 ,即如何将 “质量安全 ”问题

的负面影响降至最低 ,在中外经贸关系中尽可能

维护我方利益 。随着我国轮胎出口份额的增加 ,

轮胎的质量及安全性能需高度重视 ,我国轮胎企

业必须注意从 2007年 9月 1日执行的美国轮胎

新安全标准 。面对全球轮胎实行召回的潮流 ,我

国轮胎行业也应建立召回制度 。我国轮胎的出口

不单纯是企业的行为 ,一个企业产品出口可能影

响我国轮胎整个行业的信誉 ,轮胎企业要象爱护

自己眼睛一样爱护我国轮胎行业的出口信誉 ,同

时行业协会对轮胎出口信息 、引导 、协调等方面也

应该更有作为。 陈维芳　

拜耳 -同济可持续发展基金教席创立

日前 ,拜耳与同济大学宣布设立关于环境政

策及可持续发展基金教席 。该教席是联合国环境

规划署 -同济大学环境与可持续发展学院项目的

一部分 。该项由拜耳科学和教育基金会捐设的教

席总额为 100万美元 ,执行时间为 5年 。

拜耳 -同济可持续发展基金教席致力于新兴

环境技术的高等教育与研究 ,同时 ,积极开展能够

提高中国环境 、经济和社会可持续发展能力的研

究项目 。此外 ,教席还专设奖学金 ,每年为选定的

优秀学生提供到国外知名院校继续深造的机会 。

拜耳集团董事会成员普利思博士(Dr.Wolf-

gangPlischke)在教席的启动仪式上表示:“中国

目前所采取的可持续发展以及保护环境的道路将

会对未来产生深远的影响 。我们深知中国政府所

面临的各种挑战 ,在此拜耳希望通过实际行动为

中国政府的努力提供有益的帮助。我们相信拜耳

-同济可持续发展基金教席将会促进中国在重要

环境问题方面的研究和交流 ,并扶持有发展前景

的环境技术 。”

普利思博士还表示 ,随着中国经济的迅猛发

展 ,环境问题也日渐成为关注焦点 ,实现可持续发

展日趋重要。拜耳公司一直以来强调可持续发

展 ,其在中国的生产设施采用了最先进的节能制

造工艺 ,同时拜耳也积极支持当地环境技术的教

育和研究。

同济大学副校长赵建夫博士表示:“同济大

学将环境保护和可持续发展作为重要的工作任务

之一 ,而拜耳是一家在可持续发展领域卓有建树

的公司 ,我们非常高兴能够再次与这样一家具有

社会责任感的公司进行密切合作。”

拜耳与联合国环境规划署及同济大学的合作

是拜耳全球教育和环境项目的一个组成部分。拜

耳今年正式与联合国环境规划署对其 3年的合作

计划进行了续约 ,继续支持全球范围内的青年环

保和教育活动。拜耳 -同济可持续发展教席是拜

耳在 2006年成功捐资设立同济大学中德学院知

识产权教席之后再次捐资设立的教席。拜　耳　

山东阳谷华泰化工有限公司被认定为

“国家火炬计划重点高新技术企业 ”

山东阳谷华泰化工有限公司被国家科学技术

部认定为 “ 2007年国家火炬计划重点高新技术企

业 ”(国科火字 [ 2007] 124号)。这是继该公司

2007年被批准组建 “国家橡胶助剂工程技术研究

中心”以来获得的又一殊荣 。

山东阳谷华泰化工有限公司作为中国橡胶助
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